
Meilleurs vœux

Avec tous ceux, nombreux, qui font
vivre notre Amap, nous vous
souhaitons, à vous et à vos familles,
une très bonne année 2024.

Le premier évènement important de
l'année pour la vie de l'association est
notre assemblée générale du samedi
3 février après notre distribution à la
Maison pour Tous de VilliersleBâcle..
C’est un temps important qui doit nous

permettre de faire le point avec vous,
pour analyser et discuter de notre
activité associative.

Pour les Jardins de Cérès, deux
activités majeures :
 défendre et préserver les terres

agricoles de notre territoire,
 mettre en place des contrats de vente

directe, en circuits courts, entre
consomm’acteurs et producteurs, dans
le respect de la charte des Amap.

L’assemblée générale est un moment

convivial d'échange avec les partenaires
producteurs qui verra cette année un
format de table ronde.

Nous vous rappelons que nous
cherchons chaque année de nouveaux
membres pour le conseil d’administration
de l’Amap mais également dans les
groupes pour gérer la relation avec le
producteur. Sans ces adhérents actifs, il
n’y a pas d’Amap et plusieurs groupes
sont en souffrance.

Pour vous aider à y voir plus clair, une
réunion en visio pour les personnes en
questionnement, curieuses, ou déjà
intéressées sera programmée avant le 3
février pour vous aider à franchir le pas.

Pour candidater d’ici là dans un groupe
ou au conseil d’administration, vous
pouvez écrire à
contact@lesjardinsdeceres.net

contact@lesjardinsdeceres.net

https://lesjardinsdeceres.net/


Pour Jérôme et sa famille,
c’est le retour, après
quelques jours de repos, et
le lancement de la culture
des endives, elles arriveront
dans le panier de février.
Les prévisions météo
annonçant du froid, il faut

protéger les cotes de bettes. Janvier est le mois
du grand nettoyage en extérieur, c’estàdire le
rangement des bâches, et diverses protections
des légumes.

Au 1er janvier 2024, Philippe et Bernadette ont
passé le flambeau de l'exploitation à
leur petite fille Sterenn GALLIOU.
Sterenn a 18 ans, elle possède un

BAC STAV (Sciences et Technologie
de l’Agronomie et du Vivant) en filière
Production Agricole, qu’elle a obtenu
en juin 2023 au lycée agricole Le
Chesnoy à Amilly.
Elle connaît bien la ferme et les

animaux, elle a passé son enfance à
côté des chèvres et a toujours aidé
ses grandsparents, lors des vacances
et weekends. Sterenn seconde ses
grandsparents depuis 6 mois pour
apprendre le métier, aussi bien dans
l'élevage que dans la transformation,
et également sur les lieux de vente et
de distribution des produits finis.
Cela lui a permis d'apprendre à

connaître les différents interlocuteurs
et de créer un lien avec notre AMAP.
Pour s'installer elle a fait des

formations en hygiène, comptabilité et gestion, et
elle terminera en juin par une
formation en commerce.
Pour ce début d'année Sterenn a 50

chèvres adultes et va bientôt
accueillir 10 autres chèvres.
Sterenn attend avec impatience les

naissances qui ne vont pas tarder.

Message de Sterenn : « Meilleurs
vœux pour l'année à venir.
Merci beaucoup pour votre aide à

mon installation.
Je ferai de mon mieux pour répondre

aux attentes et je reste à l'écoute. »

Ce weekend, le CCL18 organise une
mobilisation festive autour d'ateliers créatifs,
d'un spectacle et d'une assemblée pour
échanger sur la poursuite de la lutte le samedi
13 janvier.
Le dimanche 14 janvier, une marche animée et

commentée avec lecture de coupe du sol par

Cyril, le Toxic Tour, est organisée sur le plateau
de Saclay entre Guyancourt et Châteaufort.

Pour en savoir plus : http://nonalaligne18.fr/droit
danslemur/#weekend

http://nonalaligne18.fr/droit-dans-le-mur/#weekend


L'hiver, l'activité dans les cressonnières tourne
autour des récoltes et de la surveillance. Le cresson
supporte bien le froid mais n'aime pas le gel, les
feuilles se vrillent et deviennent marron une fois
coupées. Justement, Mareck a anticipé le froid du
début de semaine (810 janvier) en couvrant les
plants de voiles. Et il va vérifier que le vent ne les
fasse pas s'envoler. Il surveille également les
goulottes qui amènent l'eau aux bassins : si elle se
bouchent, c'est la perte de deux à trois mois de
récolte ! En février, Mareck commencera à préparer
les bassins pour les nouveaux semis de mars. En
mai, ce sera le début de la nouvelle campagne :
arrachage de tous les plants (un plant ne donne pas

un bon cresson deux années de suite) et nettoyage
pour préparer les nouveaux semis d'août. Ces
plants donneront ensuite toute l'année.

Quant à la valeur nutritionnelle du cresson on
savait déjà qu'elle était exceptionnelle mais la
presse a repris récemment une étude américaine
qui le classe comme l'aliment le plus sain du monde
: Defining Powerhouse Fruits and Vegetables: A Nutrient
Density Approach

Camille et Nicolas nous souhaitent le meilleur pour
2024 et essayent de positiver :
Les derniers mois de 2023 n’ont pas été des plus

simples pour eux.
Ils ont perdu pas mal de grands veaux les uns à la

suite des autres à cause d’une bactérie et les soins
vétérinaires n’ont pas fait effet malheureusement.
D’autre part, un très bon client restaurateur qui subit

la conjoncture économique de plein fouet a dû les
retirer de la liste de ses fournisseurs. Un sacré
manque à gagner pour eux. Camille et Nicolas
doivent sans cesse se renouveler pour trouver de
nouveaux clients et le temps leur manque. Ils ont
donc décidé de développer la vente à la ferme en

agrandissant la boutique et l’offre.
Grâce à l’été pluvieux, les vaches ont profité du

pâturage à 100% jusqu’en octobre ; c’est du jamais
vu! Ils ont donc économisé sur le foin, la paille, la
maind’œuvre et ont augmenté la production de lait.
À l’AMAP nous débutons un nouveau contrat. Les

retardataires peuvent s’adresser au stand ou au
groupe fromage pour un contrat « papier »
Nous attendons les retours de janvier pour vous

rembourser en février les consignes de 2023 ; avec
nos vœux

Les réunions du conseil d’administration sont ouvertes à toutes et à tous. Prochain CA : date à venir,
Pour y participer, contactez nous : contact@lesjardinsdeceres.net

Cher Amapiens,
Nous vous souhaitons une bonne année 2024, et

en particulier une bonne consommation alimentaire
grâce notamment à l'AMAP.
Comme nous l'avons annoncé, Olivier et moi ne

gérerons plus le prochain contrat Pâtes (2024/2025).
Il est donc urgent qu'un autre adhérent de l'AMAP

prenne en main ce contrat pour continuer à soutenir
l'excellent travail de Thomas CIROU notre
producteur.

Cette prochaine distribution, ou un email, sera
l'occasion de vous manifester. Notre appel en
décembre ne s'est pas concrétisé et aucun amapien
n'a confirmé son souhait de reprendre le rôle de
référent pour le groupe Pâtes de notre AMAP.

À samedi sur le stand!!

https://www.cdc.gov/pcd/issues/2014/13_0390.htm


3 février 2024 (et AG),
puis les 16/03, 27/04, 25/05, 15/06, 14/09, 12/10, 16/11, 07/12...

Le ciel pleure maintenant depuis plusieurs
mois. Si cela est bon pour les nappes
phréatiques, la terre, elle, est gorgée d'eau. Le
printemps a été sec puis le froid a sévi avant
que l'humidité ne sature l'atmosphère, en août.
Que dire depuis, quand le ciel pleure semaine
après semaine, gorgeant la terre d'une eau qui
stagne. Les saisons semblent mortes. Elles ne
signifient rien. Le chaud, le froid, l'humide. Le
monde semble divaguer et les légumes
s’abîment et ne se conservent pas.

Serge a essayé d'anticiper les quantités
perdues en garnissant nos paniers de 7 à 8 kg
de légumes au lieu des 5 convenus. Par
exemple, les haricots de la première
distribution. Le contrat ne l'y oblige pas. Il
pourrait actionner sa modalité « pertes et
profits ». Merci à notre maraîcher les bottes
dans la boue, les mains dans la terre gluante
et la tête dans l'incertain climatique.

Ces lourds paniers anticipent également les
potentielles pertes à venir. Les légumes
abîmés et qui ne seront pas distribués, ceux
qui ne se conservent pas. Les paniers de
février devraient être ainsi plus « légers ».

Pour nous assurer d'un panier conforme au
contrat, Serge augmente les surfaces allouées
à l'AMAP malgré la perte financière
mécaniquement induite. Sans compter le
temps non compté pourtant augmenté par la
difficulté des récoltes à piétiner une terre
collante pour y extraire des légumes enduits
de boue.

S'adapter mais jusqu'où et jusqu'à quand ?
Serge nous remercie de notre soutien et de
notre compréhension. Comme nous, pour
certains légumes, il aimerait que plus de
qualité soit au rendezvous. Mais en ces temps
incertains où les années défilent sans se
ressembler il est devenu difficile d'anticiper les
caprices météorologiques et leurs conséquences
maraîchères.

Bonne année à toutes et tous, que 2024 nous
soit clémente et heureuse !

Pré acheté par contrat : Champignons – Cresson – Farine de blé – Viande & jus de pomme –
Légumes de Jérôme Bonament – Légumes de Serge Coussens – Légumineuses – Poulets
& oeufs – Pain & Brioches – Pâtes – Pommes de terre – Produits laitiers de vache

http://lesjardinsdeceres.net/spip.php?article28



